

# EL GRADUADOR

Se sale todos los días excepto los lunes. PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES. Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.		ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante.	6 rs. mes.	Se insertarán á ciós convencionales, porte adelantado. No se devuelven los ori- ales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Di- rector D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose su juicio crítico si se juzga conve-
En los demás puntos.	20 trimestre.			
Fuera de España.	60			

Alicante 18 Diciembre 1879

## Gloria á Francia!

Al contemplar hoy á Francia, verdadero ángel de la caridad, esponer sus tesoros y enviar consuelos á un pueblo que sufre, no podemos menos de exclamar con toda la efusion de nuestra alma: ¡Gloria á la Francia! ¡Dios la proteja!

La prensa alicantina se asocia hoy á las demostraciones de simpatía de toda España, y modesta en todos sus actos, saludará esta noche con una serenata al Cónsul francés, representante de ese Gobierno, que á la sombra de la bandera tricolor realiza hoy en París uno de los actos mas notorios y humanitarios en la vida de los pueblos, tendiendo sus brazos y cobijando bajo el manto sagrado de la Caridad, á su hermana la noble y desgraciada España.

La vida moderna ha roto muchas influencias, ha disipado muchos temores, ha formado sobre el espíritu cerrado, de secta, el espíritu humano; y dueña de sus destinos la nacion francesa, ha aprovechado la primera ocasion que se le ha presentado para mostrarse á nuestro país, como ella latino, que sus simpatías están por nuestro pueblo, del mismo origen, de la misma sangre y de la misma raza.

Saludamos, pues, á la prensa francesa, iniciadora de este gran pensamiento, y enviéndola la expresion de nuestros afectos, entienda que de hoy mas guardará el pueblo español un recuerdo gratísimo de la grandeza de su inagotable caridad y sus simpatías por la noble España.

Dediquemos hoy el día á relatar la fiesta del Hipódromo en París, en la seguridad de que nos lo han de agradecer nuestros amables lectores.

Ayer recibimos carta de nuestro corresponsal en París, y vamos á entresacar lo relativo á este acontecimiento, que absorbe hoy la atencion del mundo entero:

Cálmense los impacientes que censuran el retraso de la fecha, pues para celebrar un festival monstruo como promete ser este, se necesitan tres cosas: dinero, actividad y buen tiempo. Lo primero y lo segundo, no faltan; lo último no se halla muy propicio á favorecer la noble empresa de los periodistas franceses.

El programa del espectáculo se ha dividido en dos partes: la primera dará principio á las 9 y terminará á las 12; la segunda, desde esta hora á hasta las 7 de la mañana siguiente. A la primera parte concurrirán las bandas de los cuerpos de ingenieros de España y de la guardia Republicana de París, los coros del Conservatorio y del Teatro Nacional de la Opera; una

orquestra de 200 profesores ejecutará piezas escogidas bajo la direccion del maestro Cohen; la cuadrilla de toreros, banderilleros, picadores y espadas que han venido expresamente de Madrid, saldrá en formacion á los acordes de una marcha española.

A las doce, en el intercolumnio del centro donde el arquitecto Arveuf ha levantado una pequeña ciudad de Murcia con una reproduccion de la Giralda de Sevilla, se dará principio á la verbena; las puertas de las tiendas se abrirán para comerciar con los objetos que espenderán las mujeres mas bonitas y mas distinguidas de París, escogidas de entre la alta sociedad y el teatro. Al propio tiempo en el picadero, que ha sido transformado en salon, comenzará el baile de trajes, siendo toda la orquesta de reputados profesores y ejecutándose en un intermedio un gran concierto de 20 pianos. Se sortearán los 4000 lotes que ya hay recogidos, entre los que hemos visto, relojes de 3000 francos, joyas de oro y diamantes de 1500, tapices del mismo valor, pianos de 1800 francos, billetes de banco de 5000, cigarrillos de la Habana, de Partaga por valor de 2000 francos, cuadros al óleo de 500, muebles, neceseres, armas, ropas, abonos de ferro carriles para viajar gratis; de médicos para visitar gratis; de arquitectos para construir gratis; de comadronas para asistir en parto gratis; y todos los que no han pedido nada, ofrecen servir gratis, mediante un compromiso que entregan al Comité. Para que las señoritas no se ensucien el calzado, el amable arquitecto Alphan, jefe de los trabajos de París, ha dispuesto que se cubra con una capa de arena los pasos y andenes que conducen desde las avenidas próximas al Hipódromo. En el interior de éste se gozará de una temperatura de 19 á 20 grados de calor; para fortalecer las piernas de los que bailen, ó renovar las fuerzas de los que peroren (porque tambien habrá conferencias cómicas,) se ha instalado un espléndido restaurant, donde los mozos serán señoritas francesas, inglesas, españolas é italianas.

El precio de entrada (esto es lo principal) será de 40 francos desde las 9 de la noche y de 30, de las doce en adelante. Para facilitar el mayor número de concurrentes las compañías de ferros-carriles han accedido á la demanda del comité de la prensa, concediendo una rebaja de 50 por ciento á todo viajero que esté provisto de un billete para el Hipódromo.

Aprovechemos en estos momentos parte de lo que uno de los corresponsales de «La Correspondencia» cuenta a propósito del mismo asunto:

Anteanoche, mi querido director, Luis de Santa Ana recibió una invitacion del digno presidente del comité de la prensa Sr. Lebey, para hacerla presentacion de los matadores á todos los miembros de dicho comité; delegó en mi, por impedirle ocupaciones muy importantes hacerlo personalmente. Como daba la casualidad que Gonzalo Mora estaba ligeramente enfermo del estómago, Lagartijo muy constipado y Angel Pastor habia salido á hacer algunas compras, no pude llevar al Grand Hotel más que á Antonio Carmona (el Gordito). Para todos los que conocen á este matador, es inútil que yo les diga que se presentó vestido con un riquísimo traje de corto, que se ha hecho en Sevilla, para venir á París.

A nuestra presentacion en la sala donde estaba reunida toda la representacion de la prensa francesa, de todos los labios se escapó una frase

de admiracion para nuestro discreto, elegante y fino diestro, admiracion que aumenta al ver que, antes que yo, se dirigió al comité y con frase correcta y con admirable entonacion dirigió un pequeño discurso de gracias á todos los señores allí reunidos.

Al entrar y á la derecha, se ve una casa española en la cual estarán expuestas el día del festival los lotes principales, y allí tambien tendrá lugar la tirada de la tombola.

Siempre á la derecha, están el gran bazar del comercio, donde despacharán las más lindas señoritas de los grandes almacenes de novedades, y el teatro del profesor Hermann.

En el fondo de la sala de baile, se ve la puerta de las caballerizas transformadas en un magnífico restaurant; cada plaza de caballo se ha convertido en un pequeño gabinete.

Pasemos ahora á la entrada de la izquierda que conduce á la pista.

Se pasa por una gran puerta, sobre la cual están colocadas las armas de España pintadas por M. Poisson. En dicho punto estará colocada la música de la guardia republicana.

Dando vuelta alrededor de la pista y tomando siempre á la derecha se encuentra:

1. Una casa de aldeano de Murcia, pintada por Cherat.
2. Un estrado semi circular reservado á los artistas del circo de caballos de Franconi.
3. El retablo de Murcia, motivo de la catedral pintado por los señores Scot, Vierge y muchos pintores españoles. Esta preciosa construccion ha sido hecha por el Mundo Ilustrado y no exajero si digo que es una de las cosas que mas llaman la atencion.
4. Hacia el centro, se encuentra una casa de un aldeano de Murcia, pintada por Poisson.
5. Una casa morisca de Sevilla, pintada por Cherat.
6. Una entrada destinada á la Vida moderna.
7. Al lado del retablo de Murcia, ha sido instalado un verdadero tren de Sonámbula, descubierto en Saint Ouen y donde madama Judic dirá la buena ventura.

Ya estamos en el centro:

A la derecha, y bajo un grandioso dosel tricolor de seda encarnada y azul y brocado de plata, se encuentran los palcos oficiales por el orden siguiente: Senado, diputados, cuerpo diplomático, comité de la prensa francesa, ídem de la prensa española, ídem del comercio y de la industria, prefecto del Sena y prefecto de policia.

En frente M. Simon Anoray ha instalado provisionalmente un restaurant.

A la izquierda:

8. La casa construida por Poisson, para la Ilustracion.

9. El jardin y quinta de Arcy, por los señores Ogh y Laurent; es la lechería; allí se encuentra un establo con una vaca.

10. La tienda de un mereader.

11. Una tienda forrada de tapices, en la cual M. Alamo enseñará productos españoles.

A la derecha se encuentran los palcos de España, bajo un gran dosel de seda encarnada y brocado de oro.

En medio, las músicas de artillería é ingenieros que han venido de Madrid.

A derecha é izquierda, los palcos de S. M. la reina doña Isabel y el del embajador de España.

En frente hay un espacio reservado para colocar veinte pianos de M. Kowsiski.

12. Una entrada semi circular en que el Mundo Parisien dará un precioso concierto bufo.

13. Una parada de saltimbanquis por los artistas de Variedades y del Palacio Real. Las telas que le decoran y que representan los fenómenos mas extravagantes han sido pintados por M. Laurent.

Las tejas que le decoran y que representan los fenómenos más extravagantes han sido pintadas por M. Laurent.

14. Una fuente con juego de aguas, de diez metros, hecha por M. Dupont.

Estamos enfrente de los palcos oficiales.

A la derecha se encuentra un enorme tablado en donde se colocarán los coristas dirigidos por M. Cohen, y los músicos dirigidos por M. Meira, que compone un total de 700.

15. Depósito de cigarrillos puros y cigarrillos.

16. Un taller de pintor por los señores Ribert y Madrazo.

17. Una casa de Murcia pintada por Poisson.

18. Caballos de madera.

19. He reservado para el final el dar cuenta de una verdadera obra de arte, cual es la giralda de Sevilla hecha por el eminente arquitecto Frasnquin Arveuf. Tiene mas de 19 metros de altura, y tiene a un lado un puente y el otro una casa.

En la Giralda se encuentra un campanario con 30 campanas.

A un lado y otro de la Giralda han sido colocados dos gigantesas y colosales palmeras, y cuyos frutos son grandes globos de luz eléctrica.

En todo el hipódromo han sido hábilmente hechos pequeños cestos de flores.

Toda la magnífica techumbre que cubre el hipódromo que es de cristal, está cuajada de gallardetes españoles y franceses.

SUSCRICION iniciada a favor de los pobres de Tabarca, cuyos productos se repartirá por los señores Cora, Alcalde y Médico entre las familias mas necesitadas.

Don Eleuterio Maisonnave.	80
» M. Ausó y Arenas.	20
» J. Ausó Arenas.	20
» José G. Américo.	20
» Joaquin Conill.	20
» E. Cutayar.	16
Viuda é hijos de Carratalá.	20
Don Roman Bono y hermano.	20
» Francisco Alberola y hermano.	20
» José Molina.	10
» Francisco Mingo.	10
» Rafael Arenas.	10
» Francisco Galiana.	10
» M. Colomer.	10
» Juan Leach.	40
» Tomás Tato.	20
<b>Total. Rvn.</b>	<b>346</b>

El órgano de los beatos de esta capital sigue difamando á nuestros amigos sin tener el valor de probar lo que dice, como ha sucedido en otras ocasiones en que ha intentado hacer lo mismo, eludiendo toda responsabilidad cuando se le han exigido las pruebas de sus graves acusaciones.

Mas, para que nuestros lectores vean de que manera viene ya *huyendo el cuerpo* con relacion á la denuncia hecha últimamente sobre nó sabemos qué supuestos terrenos del comun de vecinos que, según él, poseen indebidamente nuestros amigos, reproduciremos las siguientes líneas que hallamos en un suelto de su número de ayer:

«Nosotros, escuchados en la justicia de la causa que defendemos, jamás sentimos miedo á nadie, ni rehuimos la responsabilidad de nuestros actos ni tenemos por qué avergonzarnos. Lo que ofrecimos cumpliremos cuando lo tengamos á bien y lo permitan nuestras múltiples ocupaciones.»

Eso de lanzar una gravísima y difamante acusacion tan clara y evidente, como lo ha hecho «El

Eco» contra un grupo de personas honradas, para decir luego que lo probará cuando *lo tenga á bien*, es propio únicamente de publicaciones como el diario neo y tiene en nuestra lengua un nombre que nosotros no queremos repetir.

«El Eco» no tiene, pues, derecho á que se le crea en asuntos de esta naturaleza, por cuanto hasta ahora ni ha cumplido ninguna de sus promesas en este género de cuestiones, ni aun en otras en que empeñara su *palabra honrada*, como sucedió con ciertas célebres cuentas, que debieron haberse publicado hace ya muchos meses.

Y sigue hablando el diario neo, escusándose de decir que terrenos son esos que nuestros correligionarios posean indebidamente, como aseguró en su número del viernes último:

«... El día en que averiguemos lo ofrecido y desde las columnas de nuestro periódico se recomiende á la Autoridad local que defienda los intereses del Municipio, si hay quien los detenta, esté seguro «El Graduador» que nuestro señor Alcalde cumplirá con su deber sin necesidad de acudir á los tribunales.»

Con qué *si hay quien los detenta*!

Luego no está «El Eco» seguro de lo que ha dicho; y sin embargo, acusa y repite la acusacion contra nuestros amigos, solo por aquello de «Calumnia, que algo queda.»

Está visto que estos neos son mas malos que Lucifer, á pesar de que siempre andan en ademan hipócrita por esos mundos y casi á gatas por nuestras iglesias y sacristías.

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro muy apreciable amigo D. Ernesto Villar, autor de varias piezas musicales (entre ellas la tanda de valeses *A orillas del Urola* que se ejecutó en el teatro Principal la noche del beneficio á favor de las víctimas de la inundacion) el cual permanecerá algunos días en Alicante.

Ayer se decía en algunos círculos de esta capital, que el señor D. Cayetano de las Casas, reemplazará al Sr. Rabaza en la vacante que éste deje por su traslacion á la provincia de Valladolid.

Esta noticia no será muy del agrado de los neos; pero tenemos la seguridad de que ha de causar gran satisfaccion á los Ayuntamientos, á los contribuyentes y al comercio de esta provincia.

Hoy se pondrá á la venta, al precio de dos reales ejemplar, el folleto en el cual se han coleccionado las Revistas de la funcion celebrada en este teatro Principal á beneficio de las víctimas de la inundacion, y las poesias leídas en aquella agradable velada.

Como prometimos ayer, en otro lugar de nuestro periódico empezamos á publicar la suscripcion iniciada por algunas caritativas personas de esta ciudad, á favor de los

pobres moradores de la inmediata isla de Tabarca, cuya situacion es tristísima, hace mucho tiempo, á causa de la completa carencia de pesqueras que les tiene pereciendo de hambre y miseria.

D. Juan Leach, del comercio, que vive calle de Prim, ha sido nombrado depositario de los fondos que se recauden para tan filantrópico objeto; pero se admitirán tambien donativos en la imprenta de este periódico y en casa de D. Rafael Arenas, del comercio, calle de Bailen.

Creemos que no en vano llamamos la atencion de nuestros queridos conciudadanos, sin distincion de matices, que jamás los alicantinos han dejado de contribuir en la medida de sus fuerzas á socorrer al verdaderamente necesitado.

Ayer llegó á Elda, el vicepresidente de la Comision provincial, Sr. Maestro.

Mañana viernes á las seis de la tarde, tendrá lugar en el Colegio Politécnico de San José, situado en la calle de Bailen núm. 15, el acto solemne de repartir entre los alumnos de aquel establecimiento, los premios alcanzados en los exámenes del curso anterior.

El gran número de alumnos que concurre á este Colegio, y el extraordinario crédito que goza en esta poblacion este centro de enseñanza á que nos referimos, será tan concurrido y brillante como los verificados en años anteriores.

Nuestro apreciable compañero «El Constitucional» recibió ayer los telegramas siguientes:

«Lorca 16.—Sr. Director de «El Constitucional.»

El coche que conducia ayer el señor Muñoz ha volcado en el camino Huerca Overa á Lorca resultando contuso en brazo y pierna Muñoz. Hemos pernoctado Puerto Lumbreras donde se encuentra bien relativamente, y nosotros sin novedad. Esperamos médicos.

Mañana telegrafaré.  
Blanco de Ibañez.»

«Lorca 17.—Sr. Director de «El Constitucional.»

Muñoz pasó noche molesto, trasportado en coche cama, llegó á esta, siendo recibido principales personas y numeroso pueblo, identificado dolor de su bienhechor, sigue mejor.

Blasco de Ibañez.»

Esto nos tranquiliza, y no hay para que manifestar que deseamos vivamente el inmediato restablecimiento de tan caritativo señor.

Desgraciadamente no se han confirmado las esperanzas de algunos colegas de Madrid que en su última hora del lunes creían en la posibilidad de una solucion satisfactoria, acerca del conflicto pendiente entre el Gobierno y las minorías.

Las oposiciones de ambos cuerpos colegisladores continúan, pues, a ejadas del centro de sus respectivos puestos; y aunque nuestro activo corresponsal nos da extensos detalles sobre el estado de tan grave cuestion, vamos á reproducir

las siguientes noticias de «El Imparcial» sobre la actitud de las minorías:

Los Sres. Alonso Martínez y Romero Ortiz terminaron ayer la carta circular que las minorías dirigen á sus electores, explicando el acto que han realizado y los motivos en que fundan su actitud y su conducta.

Ayer anticipamos á nuestros lectores algunos pormenores esenciales que resaltan en la redaccion de este documento; pero la parte mas brillante en todo su contenido es la que se refiere á dar cuenta del retraimiento que se han impuesto las minorías de ambos Cuerpos Colegisladores, obligadas por el acto realizado por el Sr. Cánovas, el cual se consigna en el citado documento con gran sobriedad y templanza.

Esta tarde á las tres se reunirá en casa del Sr. Alonso Martínez la comision de las minorías, con objeto de oír la lectura de dicho documento, y si como se espera es aprobado, esta misma tarde se dará cuenta de él á la junta general, y quedará en el Congreso para ser firmado por las mismas.

Si este documento se publica, como parece indudable, debe abandonar su puesto el Sr. Cánovas, si no quiere causar mayores y mas funestos conflictos al país.

Hace ya algun tiempo que no recibimos «La Voz de Orihuela.» No sabemos si es viva ó es muerta.

Decimos esto, porque en sus primeros números nos prometió publicar todas las cantidades que la Junta de Sosorras percibia y la inversion que se le ha dado.

Quisiéramos saber si ha cumplido á no su palabra, ó se lo impide otros asuntos de carácter mas urgente.

Noticias oficiales relativas á esta provincia:

Han sido aprobadas las actas de recepcion definitiva de las obras ejecutadas en el segundo trozo del camino vecinal de Villafranca á la carretera de Játiva; y en la carretera de Elda á Dolores.

—Se han informado favorablemente los proyectos de ordenanza formados para el régimen y riego de unas aguas de los términos municipales de Ibi y Penaguila.

—Se ha acordado remitir á la superioridad el plan general de carreteras de esta provincia.

—Parece que ha pasado ya á informe de la comision provincial el expediente de la eleccion del Sindicato de riegos celebrada hace pocos días.

—Se ha informado ya por los centros oficiales en el expediente de registro de una mina de hierro, con el título de «Numancia», sita en el término de Aspe.

—Tambien se ha informado acerca del expediente de dose pertenencia de mineral de hierro, registradas con el título de «San Rafael» en el término de Benitachell.

La tempestad que se ha desatado contra la prensa es general en toda España, anunciando en todas partes grandes borrascas los barómetros de las fiscalías.

Periódicos *esabechados*:  
«La Discusion».  
«El Independiente» (dos veces).  
«El Pabellon Nacional».  
Y «El Mundo Político».  
Periódicos *en salmuera*:  
«El Demócrata».  
«La Iberia».  
«El liberal».  
Y «El Triunfo».  
Denuncias en *incubacion*:

Las de todos los periódicos que no son afectos al Gabinete actual.

En provincias ya le ha tocado el turno á «El Diario de Huesca».

Esta es una víctima de la inundación.

¡Bonito porvenir!

**El asunto del día.**

«La Discusión»:

«Tiénesse por seguro que el resultado de la gran cuestión suscitada por la actitud de las oposiciones, decidirá la suerte del Ministerio.

O PERECER O SOMETERSE.»

«La Patria»:

«Pues NI LO UNO NI LO OTRO, teniendo, como tiene el Gobierno, la confianza de la Corona y el apoyo de la mayoría.»

Séase así.»

¡Con que ni lo uno ni lo otro!

¡Cáspita! Ya vendrá el tío Páso con la rebaja.

En nuestro estimado colega «El Imparcial», hallamos la siguiente triste noticia que habrán leído con sentimiento todos los verdaderos liberales de este país:

«Esta mañana á las seis ha fallecido en el Museo antropológico del doctor Velasco el general Lagunero.

Nuestro amigo ha visto acercarse sus últimos instantes con cristiana resignación, dirigiendo palabras de cariño á cuantas personas le rodeaban.

Reciba su apreciable familia, á cuyo dolor nos asociamos, nuestro más sentido pésame.»

**Despachos telegráficos**

Londres 16.—A juzgar por los telegramas de la India que publican los periódicos de esta mañana, la hostilidad de los afganes contra los ingleses toma proporciones alarmantes.

El parte oficial del general en jefe confiesa que las tropas que operaban en las inmediaciones de Cabul, se vieron obligadas á retirarse ante el número de los enemigos y la tenacidad de éstos para recuperar sus posiciones.

Aquí se cree que los ingleses sufrieron un pequeño descalabro el domingo, es decir, después de la acción del sábado, no pudiendo conservar las posiciones de las alturas inmediatas á Cabul.

Todos los periódicos ingleses, hablando de este asunto, consideran grave la situación.

El «Times», para calmar algún tanto el ánimo que á pesar de esto no se deben concebir temores exagerados.

El virrey de la India ha pedido por telégrafo el inmediato envío de 5.000 soldados europeos para reforzar el ejército de aquel país.

San Petersburgo 19.—En vista de los recientes acontecimientos, el gobierno ruso ha acordado establecer la policía en todas las aldeas de Rusia, adoptándose además nuevas medidas represivas contra la propaganda revolucionaria.

Paris 16.—El Sr. Lockroy anunció ayer á la Cámara de diputados su interpellación sobre la manera como se ha aplicado la amnistía.

Berlin 19.—Continúan las prisiones en Rusia con motivo del último atentado contra el Czar.

Se han hallado pruebas de que los nihilistas proyectaban nuevos atentados.

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.**

Madrid 16 de Diciembre de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Por telégrafo han sido llamados para que vengan á Madrid con la mayor urgencia, todos los senadores

y diputados de la mayoría, que se encuentran ausentes. Con tal motivo aseguran los ministeriales, que para últimos de la presente semana el gobierno habrá redoblado sus fuerzas en el Parlamento.

En la combinación que tiene en estudio el ministro de la Guerra para altos puestos militares parece que figuran los generales Fernandez San Roman, Gaset, Reina, Terreros, Azcárraga (don Marcelo.) Los cuatro primeros para direcciones y el último para el mando de un distrito.

Los íntimos amigos del Sr. Posada Herrera afirman que ni por un momento ha pasado por la mente de este renombrado político, la idea de iniciar en la Cámara la cuestión de explicaciones á las minorías, porque habiendo permanecido agene al movimiento operado por estas, ni se considera con autoridad para provocar semejante cuestión, ni está ni estará nunca dispuesto á contribuir á allanar las graves dificultades con que lucha el ministerio Cánovas, porque despues de creeras punto menos que imposible, entiende que el mayor servicio que el Sr. Cánovas puede prestar á la nación y sus instituciones, es retirarse á su casa, porque el procedimiento del castigo, á la manera que él lo eneiende y lo practica, dá en todas las ocasiones el resultado contrario y mas on la presente en que la situación general del país, por efecto de la falta de subsistencias, por el rigor con que se hacen efectivos los múltiples impuestos que pesan sobre las clases productoras, por el sin número de irregularidades administrativas que á cada paso se descubren y por el hambre y la miseria que se deja sentir en muchas y dilatadas comarcas, es por desgracia muy espuesta á conflictos muy trascendentales y que nadie mas que los verdaderos amantes de la monarquía tienen el imperioso deber, de evitar todo pretexto á sus encarricados enemigos para que no puedan ejercer sus maléficis instintos, imbuyendo en el camino de la gente impresionable y poco reflexiva disparatadas creencias.

Dícese á última hora que la carta circular acaba de ser aprobada y que esta noche quedará firmada para que mañana los periódicos de la mañana puedan publicarla.

Muchos ministeriales dan por perdida la partida si como se asegura á primera hora se publica el manifiesto.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

**Gacetillas.**

Los CONTAMOS.—Nuestros apreciables colegas «El Constitucional» y «La Provincia», han venido estos días discutiendo sobre la posición de la carretera de San Francisco, habiendo asegurado por fin el órgano de la diputación, que de hecho y de derecho pertenece á nuestro Ayuntamiento; por lo que su conservación y demás efectos corresponden á la autoridad local.

Esclarecido ya este punto importante, diremos por centésima vez al Sr. Alcalde, que aquella vía tan frecuentada por les que se dirijen ó vuelven de la Estacion del ferro carril se halla intransitable, y ayer mismo volcaron dos carros, una galera y un coche.

Los contamos; hubo cuatro vuelcos en pocas horas.

Con qué, donde está el celo de la Comisión de ornato, Maese Cronista?

¡ALTO, ALTO!—Esto es el grito de guerra que hay que esclamar frente al apa-

rador de la antigua sombrerería de don Marcelo Lozada, para que lo oigan los papas, y las mamas, y los niños, y niñas y pollas les detengan y contemplen los sombreros de alta novedad, flamantes, que se acaban de recibir.

Los elegantes encontrarán en esta tienda, excelentes sombreros, riquísimas camisas, cuellos y puños de última moda, corbatas y, sobre todo, guantes de infinidad de colores.

El surtido de abrigos para señora y niño, y las elegantes toquillas es abundantísimo y variado.

La perfumería, de las mejores fábricas extranjeras, se vende con una rebaja de un 75 por 100 de los precios ordinarios.

Alto, pues, al pasar por la sombrerería de D. Marcelo Lozada, Mayor, 12, frente al Casino.

VINO DE VALDEPEÑAS.—Se recomienda por su buena calidad y baratura este famoso vino que se vende en el acreditado establecimiento de D. Rafael Abad, calle de San Francisco 20, á los precios siguientes:

El litro 2 1/2 rs.

La botella 3 id. y 2 con devolución de casco.

El gacetillero promete tomar mejores informes para recomendarlo nuevamente á sus lectores y al vecindario.

CALATAYUD Y COMPAÑÍA.—Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio que publicamos en el lugar correspondiente y que hay que apreciarle en lo que vale, por venir los señores Calatayud y compañía á llenar un hueco que verdaderamente se hacia sentir en nuestra capital.

RECOMENDAMOS.—Aguardientes anisados superiores, premiados en varias exposiciones, y con medalla de plata en la de Cádiz:

Fábrica de D. Queremon Alfonso, Monóvar.

Depósito en Alicante: Pastelería de Orozco, calle de los Angeles, núm. 16.

TURRON.—El que lo desee de excelente calidad no tiene mas que pasarse por la cerería de D. Carlos Chorro y allí encontrarán á la Viuda del Sr. Sirvent, que posee turron de Jijona de yema, de nieve y duro, ó sea de Alicante, á precios muy módicos.

Las peladillas de Alcoy las tiene en gran cantidad, lo mismo que los dulces secos.

No olviden los golosos que la viuda de Sirvent tiene su despacho, calle Mayor, casa del Sr. Chorro.

A LAS AMAS DE CASA.—En el almacén de harinas de la calle de San Nicolás, número 10, se venden muy superiores para toda clase de pastas, encontrándose también para ella, en la misma casa, aceites de inmejorable calidad.

Llamamos la atención de los consumidores para que aprovechen la ocasión, ya que tan á propósito es la época para estas golosinas.

VINO MALVASIA.—Este es uno de esos vinos, único, que por sus condiciones especiales se elabora en esta provincia.

En la elegante confitería de D. Ramon Chorro, lo encontrarán los aficionados á las buenas bebidas y en la plana de anuncios de nuestro periódico el precio y condiciones de venta.

A LOS GUSTOS DELICADOS.—D. Antonio Orozco, dueño del acreditado establecimiento de confitería y pastelería, situado en la calle de los Angeles, número 16, esquina á la calle de las Almas, tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos parroquianos, los más exquisitos y superiores mazapanes de Toledo, turrones de los mejores que se confiesionan, infinidad de pastas de varias clases gustos con un variado surtido de repostería; además vinos y licores de las mas acreditadas fabricas, á precios bastante arreglados, como lo son la Manzanilla y Jerez á 8 reales botella sin casco; aguardientes de ojen del Abono y de Monóvar, de la acreditada fabrica de Queremon Alfonso, único depósito, en este establecimiento. También hay quesos de bola, Gruyer y

Roquefort, aceitunas sevillanas de Manzanilla y de la Reyna, salchichones de Vich y Génova, y toda clase de embutidos, manteca de vaca legítima de Hamburgo y Asturias, pasas de Málaga, orejones, é higos de fraga.

Se reciben encargos de tortas, ramilletes y platos montados.

**Seccion local.**

**AGENCIA DE NEGOCIOS**

á cargo de Don Wenceslao Alted y Jornet, Procurador de los Tribunales,

S. ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales. Representación de ayuntamientos.

Gestión de todos los asuntos que hayan de ventilarse en las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables correspondencias en Madrid, principales poblaciones de España.

Administración de bienes y rentas. Encargo y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestión.

Despacho: Victoria, 4.—Alicante

**Petróleo.**

En casa de los Sres. Matías Garcia y Compañía, lo hay refinado marca Radiant á 66 reales caja tránsito, y 90 consumo pagado.

**Preparacion**

para carreras especiales, civiles y militares por D. José Mirete y Vicedo, Licenciado en ciencias exactas, abogado y jefe por oposición de trabajos estadísticos de esta provincia Montegon 6, segundo.

**Guerra á todas**

las afecciones nerviosas.—Curacion asegurada, haciendo uso continuo de la

No mas dolor de cabeza.

No mas neuralgias.

que es la pila eléctrica práctica puesta al alcance de todos, En venta Alicante, en casa de Mr. Lanza, lle, óptico, calle Mayor.

**MOLINO HARINERO**

DE D. Tomás Tato, frente á la estacion del ferro-carril. Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes: Cahíz de trigo. 22 reales. Cahíz de cebada. 16 id.

**GRAN DEPÓSITO**

**Puntas de Paris.**

Antonio Guillen Lopez.—Mayor 15, 15, 17.

**AGUA BUENA.**

El dueño de los depósitos de la Cantara, que tiene establecido el kiosco en la plaza del Mar, ofrece desde el domingo 15 agua pura del cielo al precio de dos cuartos por cántaro.

**Espectáculos.**

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para hoy á las siete y media.—El propósito dramático y de espectáculo en tres actos, «La inundación del Segura y catástrofe de Octubre» y la pieza valenciana «Un tio sense nebots.»

Entrada general, 2 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá,

# VINO BLANCO de Malvasia y otras plantas.

Unico que por sus condiciones especiales se elabora en esta Provincia.

La gran asertacion que todos los años obtiene tan exquisito vino, utilissimo no solo para pastra, si no tambien para los enfermos convalecientes y con la avidez que es buscado, nos revela de hacer de él toda clase de elogio.

Para que todas las clases sin distincion puedan adquirirlo, se espenderá por botellas á cinco reales abonando 2 céntimos si se devuelve el casco y por cántaros á once pesetas.

Los pedidos se dirigen en Elche, á Vicente Bernal y Torregrosa, calle de Ntra. Sra. de la Leche, núm. 21.

Depósito en esta capital, confiteria de D. Ramon Chorro, calle Mayor.

**Petróleo de primera clase.**  
A 66 reales caja, de tránsito.  
Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12; en Alicante.

**EXPULSION COMPLETA DE LA Tania ó Solitaria**  
EN EL MISMO DIA QUE SE TOMEN  
**LAS CAPSULAS TENIFUGAS DE MORENO MIQUEL**  
2, Arenal, 2.—Madrid.  
Precio: 60 rs.; y con el aumento de 5 rs. se remite certificado á provincias y Portugal.  
Alicante: Unico depósito farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

**VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS RICORD FAVROT**  
Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-blenorrágica de la Gopaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.—Precio: 22 rs frasco.  
A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.—Precio: 16 rs frasco.  
**VERDADERO JARABE DEPURATIVO RICORD FAVROT**  
Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.  
DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.  
Unico propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificacion.  
SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

**GRAN REMEDIO Licor de Brea, con Bálsamo Tolú y Sàvia de pino maritimo de Costas.**  
Este licor, más eficaz que cuantos hasta el dia se conocen, obra de una manera segura y admirable.  
**Efectivamente:** si los preparados de brea y particularmente el Licor han sido experimentados con éxito en las principales poblaciones de Francia, España, Bélgica y Austria contra los resfriados, bronquitis, catarro pulmonal y de la vejiga, etc.; si la Sàvia de pino ha sido elogiada para combatir todas las afecciones crónicas y agudas de las vias respiratorias, inclusa la tisis pulmonar, segun las observaciones de Amadeo Laurier, y administrada por el ilustre práctico de Burdeos Dr. Ponge ha curado ciertas afecciones del aparato digestivo y de los órg: nos génito urinarios, tales como catarros vesicales, leucorreas etc.; y si, finalmente, el Bálsamo Tolú se le ha considerado siempre de accion especial en los catarros crónicos y tosas rebeldes, claro está que nuestro Licor posea preciosísimas virtudes y es mas útil y ventajoso que cuantos se preparan con la brea solamente.—Precio 10 reales.  
**Depósito general.**—Farmacia y laboratorio de COSTAS, Sombrerera, 5, bajo el campanario de Santa Catalina, Valencia, y en todas las principales Farmacias del Reino.

**RAM surtido de ferreteria.—Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.**

**Pisaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos. Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas venetianas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos. Antonio Guillen, calle Mayor, núm. 13, 15, 17.**

**Licor de Brea concentrado**  
preparado por **D. J. Carlos Bellido**  
Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, (antes de las Barcas) Alicante.  
Este producto elaborado segun el procedimiento de E. Guyot, ofrece todas las ventajas de la Brea sin ninguno de sus inconvenientes, toda vez que se halla exento de productos pirogenados que á mas de ser verdaderas impurezas en el Alquitran, son un constante estorbo á sus propiedades curativas. Con él puede prepararse instantáneamente el **Agua de Brea**, vertiendo una cucharadita del Licor en un vaso de agua común, produciendo una **Agua Alquitranada** de un gusto agradable.  
El licor de Brea está indicado en los casos de **resfriados bronquitis, catarros del pulmon y de la vejiga, irritaciones, tisis y afecciones herpéticas.**  
Para mas de ellos consulten el prospecto que facilitamos gratis.  
Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas) Alicante.

**FARMACIA DE Rodriguez Hernandez,**  
Mayor 22; Alicante.  
Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural **«HUNYADI JANOS,»**  
DE **Budapest. (Hungría)**  
Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos **Liebig, (1870)** **Bunsen (1873)** y **Fresenius (1878)** y recomendada por los más distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de **sosa, magnesia** y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de **Bicarbonato de Oxido de Hierro** que la hace tolerable á los estómagos más delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.  
Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su unico depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

**PILDORAS DE BLANCARD**  
de Ioduro de hierro inalterable  
APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC.  
Estas pildoras participan de las propiedades del Iodo y del hierro convenientes especialmente en las afecciones escrofulosas contra las cuales son impotentes los simples ferruginosos; devuelven á la sangre su riqueza y su abundancia naturales; provocan ó regularizan su curso periódico; fortifican poco á poco las constituciones linfáticas, debiles ó debilitadas, etc., etc.  
Pharmaceutico, rue Bonaparte, 40 PARIS  
NOTA.— *Exigir nuestra firma adjunta puesta al pié de un rótulo verde.*

**LAS PILDORAS DEL DOCTOR DEHAUT DE PARIS**  
Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

**PILDORAS DEPURATIVAS del Dr. GOLVIN.**  
Poderoso depurativo de la Sangre.  
Cada caja contiene un modo de empleo en cuatro lenguas llevando la firma Golvin revestida del sello de garantia del estado francés.  
Depósito principal en Madrid, farmacia de Moreno Miquel, y en todas las buenas farmacias de España.

Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.  
Bateria de cocina de hierro con baño de porcelana y estufa de hierro.  
Lámparas y quinqués de todas clases desde 1 real hasta 100.  
Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc.  
Perfumeria de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Melle Farina.  
Variado surtido de juguetes.  
Máquinas para coser á mano y á pié.  
Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebradísimo de Maria Brizard.  
Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

**INTERESANTE**  
Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de compra, con una pequeña comision. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos. Princesa, 24, principal.

**Comp. Hispano-Francesa**  
**SERVICIO SEMANAL FIJO ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.**  
Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós y Cette. Admite carga y pasajeros.  
Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

**Rafael Abat**  
San Francisco, núm. 20; Alicante.  
Camas de laton to radas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—  
Colchón patentado de tela metálica para las mismas.  
Muebles de madera torneada con asientos de rejilla legítimos de Viena.  
Pianos de venta y alquiler.

**ROYAL INSURANCE COMPANY**  
SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
SEGUROS SOBRE LA VIDA  
Dotes para niños pagaderos al cumplir 10 ó 20 años.  
**AGENTES EN ALICANTE:**  
Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 9.